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Zusammenfassung

        
Die vertikale Kieferkammaugmentation mit Membranen als Alternative zur Knochentransplantation ist bisher noch nicht in der Routine etabliert. Insbesondere die Frage einer Optimierung der Platzhaltefunktion von Membranen scheint bisher ungenügend beachtet. An einem Fallbeispiel soll die Anwendung einer minimalinvasiven Tunnelpräparationstechnik und eines starren Titanformkörpers beschrieben werden. Die gezeigte Technik könnte die Vorgehensweise bei Augmentationen in verschiedenen Kieferkammabschnitten in Zukunft beeinflussen, da bekannte chirurgische Prinzipien wie geschlossene Präoparationstechnik und sicheres Spacemaking konsequent beachtet und umgesetzt werden.


      
        
Summary

        
Vertical augmentation of the alveolar crest using membranes has not yet been established as routine procedure and offers a number of open questions. The space making function of membranes in particular seems to be underestimated until now. Based on a clinical example, minimal invasive augmentation of an anterior mandibular alveolar crest is described using odontoscopically assisted tunnel preparation and a rigid titanium barrier.


        
The new technique may influence the augmentative procedures in various alveolar sites in the future, because the concept is based on realization of well-known surgical principles using a flapless approach and a secure space making device.
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